
甲级体育场
俨然成菜地

! ! ! !看台上长满近一人高的灌木
丛、塑胶跑道破旧开裂、废弃沙坑上
种着蔬菜……!"#! 年修建的重庆
首座甲级体育场———大田湾体育场
如今破旧不堪。有网友将场内菜地
照片传到微博，称“重庆首座甲级体
育场成菜地”，引发网民热议。
近年来，各地纷纷建设大型体

育场馆，而不少体育设施或荒废或
拆除，同时老百姓又找不到合适的
健身场所。体育设施闲置与全民健
身需求矛盾如何才能破解？

网传“菜地”组照
近期，网上流传着一组重庆大

田湾体育场场内种菜的照片，在照
片中体育场跑道上被开辟出
几块菜地，长满绿油油的蔬
菜，一名中年男子正拿着锄
头除草。整个体育场破旧不
堪，看台上长满灌木和杂草。
这组“重庆首座甲级体育

场成菜地”的照片引发网民热
议，不少网民质疑为何这座体
育场竟成了这般模样？
重庆大田湾体育场位于

重庆市渝中区，!"$%年由贺
龙主持修建，是新中国初期重庆十
大建筑之一，也是重庆首座甲级体
育场。在中国足球甲 &时代和中超
初期，大田湾体育场曾经一度是前
卫寰岛、重庆隆鑫、重庆力帆等重庆
足球俱乐部的主场，'(((年重庆力
帆队在这里夺得了足协杯冠军，见
证了重庆足球的辉煌。

记者 )*日来到重庆大田湾体
育场，大门紧闭，记者从一个小门进
去后看到，里面长满一、二米高的灌
木丛，显得十分荒凉。废弃的沙坑上
种着芹菜、小白菜等，记者了解到这
些蔬菜是门卫种的。

官方否认荒废
负责体育场管理的大田湾全民

健身中心场地科科长龚子渝介绍，
场地自 )(("年起就荒废了，整个体
育场也被鉴定为危险建筑，跑道也
有安全隐患，只有足球场还可以使
用，因此不再对市民开放，专业田径
队和足球队有时会来训练一下。“当
年许多球迷冒雨看球赛，进球了连
主教练都在水中趴着庆贺，那真是
精彩。现在每年草地等的维护费用
就要一、二十万，没有一点经济效
益。作为管理员，我感觉在黄金地段
闲置这么一个体育场，确实浪费资
源，很可惜。”龚子渝说。

记者就此事联系重庆市体育
局，该局宣传处负责人否认大田湾体
育场荒废的说法，并表示改造方案正

在进行中，但具体情况尚不清楚。
重庆市体育局副局长李亚光曾

经主持安排大田湾体育场跑道的铺设
工作，看着曾经辉煌的体育场破败成
这样，也十分痛心。他无奈地说：“大田
湾体育场我很熟悉，以前经常在这里
跑步健身。现在就没什么好感觉了，你
看现在这儿都快成‘森林’了，再过两
天这里都可以抓野鸡了。”
重庆奥体中心和重庆洋河体育

场建成后，自 )(($年起大田湾体育
场不再承担主要的比赛服务功能，
成为一个区域性的群众运动场。随
着使用年限增长、场地损耗，大田湾
体育场急需改造。
李亚光介绍，大田湾体育场改

造计划已经提了很多次，但因种种

原因方案一直未确定下来，导致改
造计划搁浅。同时他表示，不论是给
运动员提供运动场地，还是给老百
姓提供一个健身场所，都会尽快修
缮体育场，为大家提供一个良好的
体育场馆。

矛盾何时得解
近年来，各地一些大型体育场

馆荒废、闲置甚至被爆破拆除的事
例屡见不鲜。南京国际赛马场，作
为亚洲最大的赛马场，如今竟成了
停车场；安徽省巢湖市体育中心体
育场长期无人维护，长满了“野生
绿豆”……
一边是各地纷纷建设大型体育
场馆，一边是不少体育设施
或荒废或拆除，老百姓又苦
于找不到合适的健身场所。
体育设施浪费和全民健身需
求矛盾何时才能破解？一些
专家表示，合理配置体育资
源需从运营管理和服务理念
上综合考虑。

重庆大学经济与管理学
院教授廖成林认为，大田湾
体育场的闲置一方面有其历

史原因，一方面与产权归属、管理体
制及其反映的服务观念有关。我国体
育赛事职业化尚不发达，大型体育设
施运营水平还不高，体育场一多自然
会造成维护和管理上的问题，同时在
规划、改造上又存在条块分割、缺乏
协调、沟通不畅等问题。

他建议，一方面公共设施建设
程序立法要更加细致，在建设大型体
育设施之前多听取民意，合理科学规
划；另一方面在保护设施历史原貌的
基础上引入市场机制，借鉴体育发
达国家经验提升体育职业化和产业
化，提高大型体育设施运营水平，同
时转变服务理念，更多地考虑老百
姓的需求，多建设一些便民利民的小
型体育设施。 新华社 !周凯"

———体育设施闲置与
健身需求矛盾待解

公考第一名考生状告财政部
笔试面试皆领先 因体检未被录取

! ! ! !京华时报 田华!化名"报考财
政部驻某地财政监察专员办公务
员一职后，取得了笔试、面试第一
的成绩。田华 %%年前曾患过脊髓
空洞症，在体检时他被认为“不合
格”。此后，田华将财政部告上北京
市一中院，法院裁定不予立案。昨
天，田华又向北京市高院起诉。

)(%%年，参加工作 *年的田
华报考了“)(%)年国家公务员考

试”。今年 +月，田华参加了体检，并
主动和单位沟通了既往病史，称术
后手部肌肉有所萎缩但不影响工
作。体检次日，医院告知田华体检不
合格。田华称，在复检过程中，招考
单位向复检医院出具一份公函，称
该职位劳动强度大。复检医院体检
中心称，由于在会商中，财政部出
具了公函，所以他们不得不出具体
检不合格报告。 !孙思娅"
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! ! ! ! !!月 "#日# 湖北武汉 !$

余名大学生在街头玩起了 $快

闪%行为艺术#诉求主题是反对

现行女性公务员录用体检 $检

查妇科%标准&

在今年 '公务员录用体检

通用标准 %试行&( 出台之时#

$妇检%的细化规定#就招致热

议&客观说来#在公务员招录过

程中开展全面细致的体检#以确

保其身体状况能够胜任日常工

作#无可指摘& 但拟招录女公务

员的月经状况不但与工作能力

无关# 更很容易构成对女性个

人隐私的侵犯#所以#要求取消

该项的声音一直未曾停息&

为什么反对查月经)反对者

最大的缘由# 可能是他们因此感

觉到了与公务员岗位之间的更大

距离& 当公务员招录已成独木桥#

普通的大学生早已力不从心#此时

再附加上严苛细致的体检条件#

自然会更令他们感觉艰难&

所以# 关于女公务员招录

体检查月经规定不恰当之处的

剖析# 我们需要的或许还有社

会公平的视角& 个体隐私可能

遭侵犯之外# 看似言之凿凿的

查月经史本身就是足够程序正

义的吗)答案一样存疑&许多参

加过公务员甚至事业单位职员

招录考试的人员# 都会有一个

共同的感受#那就是其细化程度

远在常规体检之外& 是公务员岗

位都需要身体状况出类拔萃的

$超人%吗)当然不是#原因可能仍

在于体检背后的利益纠葛& 公务

员体检多在招考单位指定的医

院里进行#实实在在的招录经济

驱动#衍生的必然是过多不必要

的体检项目& 很难说#查月经规

定与利益链条毫无关联&

还需要看到# 在体检流程

中# 招录单位总是集组织者和

最终裁判者角色于一身& 越多

的标准#越多的中间环节#往往

是暗箱操作的渊薮所在& 在各

地#因为莫名其妙的$梅毒%病症*

$性格不合%原因而最终被拒之于

公考大门外的新闻# 时有爆出&

这些匪夷所思事件的发生#背后

莫不都有着同样过度且无必要

的体检项目规定& 相比起类似

体检项目设立的体质筛查表面

善意来#现实中的异化无疑隐性

伤害更大& 重庆时报 !王聃"
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